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' НА СЕССИИ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

Москва. (ТАСС). Завершив 
накануне прения но вопросу о 
■мерах по осуществлению поли
тической реформы в области 
[государственного строительства, 
депутаты Верховного Совета 
'СССР провели 1 декабря чет
вертое совместное заседание 
^Совета Союза и Совета Нацио
нальностей.

Выступивший на сессии кан
дидат в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС, 

[Председатель комиссии законо
дательных предположений Со
вета Союза Г. П. Разумовский 
(сообщил о поправках и допол
нениях, которые Президиум 
Г I ювного Совета СССР и ко. 
МьЬши законодательных пред
положений палат предлагают 
внести в обсуждавшиеся ■ зако
нопроекты, учитывая высказан
ные депутатами предложения.

С заключительным словом 
выступил Генеральный секре
тарь ЦК КПСС. Председатель 
Президиума Верховного Совета 
СССР М. С. Горбачев.
[ Затем депутаты приступили 
к процедуре принятия докумен
тов сессии. Раздельным голосо
ванием по палатам депутаты 
'приняли Закон СССР «Об из
менениях и дополнениях Конс
титуции (Основного Закона) 
СССР». Было принято также 
постановление о порядке вве
дения в действие этого закона.
Г Раздельным голосованием по 
палатам сессия приняла Закон 
СССР «О выборах народных 
депутатов СССР».
I Верховный Совет СССР при
нял постановление «О дальней
ших шагах по осуществлению 
Политической реформы в об
ласти государственного строи
тельства». В этом документе 
одобрены практические меро
приятия по осуществлению и 
углублению перестройки, демо
кратизации советского общест
ва, преобразованию высших

органов государственной влас
ти, обеспечению полновластия 
Советов народных депутатов 
как основы социалистической 
государственности и самоуп
равления народа.

По второму вопросу повестки 
дня — о выборах народных 
депутатов СССР — на сессии 
выступил председатель ВЦСПС, 
член Президиума Верховного 
Совета СССР С. А. Ш алаев.

Верховный Совет СССР при
нял постановление «О назначе
нии выборов народных депута
тов СССР». Выборы народных 
депутатов СССР назначены на 
воскресенье, 26 марта 1989 го
да.

Образована Центральная из
бирательная комиссия по выбо
рам народных депутатов СССР 
в составе 35 человек. Ее пред
седатель — член ЦК КПСС 
В. П. Орлов, заместители пред
седателя — ректор Киевского 
технологического института лег
кой промышленности Д. Б . Го
ловко и первый заместитель 
председателя Комитета совет
ских женщин А. В. Федулова, 
секретарь комиссии — замес
титель заведующего Отделом 
партийного строительства и 
кадровой работы ЦК КПСС 
Ю. И. Рыжов.

В ходе сессии группа депу
татов от Армянской ССР внес
ла запрос о положении в На
горно-Карабахской автономной 
области и вокруг нее.

С ответом на этот запрос 
выступил представитель ЦК 
КПСС и Президиума Верховно
го Совета СССР в НКО депу
тат Вольский А. И.

Верховный Совет принял по
становление по этому вопросу.

На этом внеочередная две
надцатая сессия Верховного 
Совета СССР одиннадцатого со
зыва завершила работу.

Вести из колхоза «Великодворье»
Обсуждаем 

Письмо ЦК КПСС
У  СПЕХ перестройки 

f f  ** наш народ во многом 
связывает с решением про
довольственного вопроса», 
говорится в письме ЦК 
КПСС коммунистам, труже
никам ферм, всем работни
кам агропромышленного 
комплекса страны по вопро
сам увеличения производст
ва продуктов животноводст
ва.

На днях состоялось об
суждение Письма в колхозе 
« Великодворье», на двух 
центральных фермах. С ин
формацией о положении дел 
в отрасли животноводства в 
районе выступила член бю
ро, заведующая орготделом 
райкома КПСС Р. В. Тро
фимова. В нашей газете уже 
сообщалось, что колхоз до
срочно выполнил годовой 
план продажи молока госу
дарству. Успешно ликвиди
руется отставание в надоях 
в расчете на корову: в про
шлом году получили по 3322 
килограмма молока, нынче 
по подсчетам специалистов 
будет не меньше.

Закономерно возникает 
вопрос: отчего происходит" 
снижение надоев в летнее 
время, потом это отставание 
в период зимовки преодоле
вается, хозяйство сохраняет 
уровень производства, справ
ляется с плановыми показа
телями?

Доярки объясняют это 
тем, что летом животные не 
получают того объема и на
бора кормов, что необходи
мы для обеспечения их вы
сокой продуктивности. Не 
хватает пастбищ, запасов 
трав.

В решении этой проблемы 
животноводы, специалисты и 
правление колхоза видят 
один из основных резервов 
увеличения производства мя

со-молочной продукции. И, 
конечно, серьезным резер
вом в хозяйстве считают 
дальнейшее совершенствова
ние племенной работы, по
стоянный селекционный от
бор перспективных живот
ных, голштинизацию стада, 
углубление и расширение 
новых форм организации 
труда.

Органику—на поля
У  ВЕЛИЧЕНИЕ произ-
V водства продукции жи

вотноводства во многом за
висит от уровня работы зем
ледельцев, от того, сколько 
и каких заготовлено кормов. 
Неслучайно в колхозе « Ве
ликодворье» большое внима
ние уделяется повышению 
плодородия почв, совер
шенствованию агротехники, 
внедрению передовых форм 
организации труда.

В прошлый зимний сезон 
хозяйство своими силами 
вывезло на поля более 30 
тысяч тонн органики. Р е
шено и в этом году сделать 
не меньший запас. Присту
пили к вывозке в середине 
ноября. В первую очередь 
пошел на поля торфо-навоз
ный компост, приготовлен
ный в летнее время. З а  день 
механизаторы вывозят до 
240 тонн.

Навоз, торф, что вывозят
ся сейчас, пойдут под уро
жай 1990 года в виде ком
поста.

Внедряя полный 
хозрасчет

D  ДВЕНАДЦАТИ ки-
^  лометрах от центра

льной усадьбы, отделенное 
непроезжей дорогой, распо
ложено урочище Поселки. 
Летом там работало звено 
М. И. Соболева. В звене 
было семь человек. Загото
вили они 1500 тонн зеленой

массы, в переводе на гото
вую продукцию это равняет
ся 960 тоннам силоса, 300 
тоннам сенажа. Работали на 
площади 200 гектаров: 120
— однолетние культуры, 80
— сеяные травы. Ж или в 
специально перевезенном и 
обустроенном доме со своей 
электростанцией и телевизо
ром.

Производительность тру
да высокая. Если пересчи
тать ее на годовое рабочее 
время, то получается, что 
выработка на одного средне
годового работника составля
ет 30  тысяч рублей. А в 
среднем по колхозу на ко
нец года она ожидается на 
уровне восьми тысяч.

Под осень, когда на ско
шенных полях подросла ота
ва, правление колхоза вновь 
предложило звену выехать 
на заготовку кормов. 200 
тонн силоса, что добавили 
механизаторы в результате 
второй поездки, по чьим-то 
меркам, может быть, и не
велик объем. Тем более, что 
и затраты возросли. Анали
зируя все это, и специалис
ты, и механизаторы прекрас
но понимали, что зима стро
го спросит, каждый кило
грамм важен, что из южных 
районов привозить корма 
обходится намного дороже.

Опыт работы звена на ос
нове бригадного подряда не 
остался незамеченным в 
коллективе. В настоящее 
время решается вопрос соз
дания еще одного такого 
звена. Состоялась встреча 
специалистов и председателя 
колхоза с механизаторами. 
Наметился состав звена: 
Н. Д. Зайцев, два его брата 
— Анатолий и Василий, 
братья Варзины — Олег и 
Андрей. С. В. Зайцев, 
Ю. Н. Слободан, С. Н. 
Двоннишников. Звеньевым 
избрали старшего из брать
ев Зайцевых — Николая.

Весне навстречу
Немало сил приходится за

тратить труженикам села, что
бы получить высокую урожай
ность сельхозкультур. Готов
ность техники и агрегатов, вы- 
Ьозка органических удобрений, 
качественное выполнение всех 
Операций при возделывании 
культур — необходимые усло- 
Вя для достижения намечен
ных целей.

Зачастую получается: недо
брали растениеводческой про
дукции — виним или дождь, 
или засуху. А только ли в этом 
ню?

Конечно, ссылаться на раз
ные причины легче, но в то же 
время в недоборе продукции в 
немалой степени повинны и мы, 
земледельцы.

Год назад в нашем колхозе в 
расчете на гектар пашни было 
внесено пять тонн органических

ориентир: высокий урожии
удобрений. Вот н урожайность 
составила не многим больше 13 
центнеров с гектара, а нынче 
вышло и того меньше — 10,3. 
Поэтому, чтобы поправить по
ложение, решили прежде всего 
заняться улучшением плодоро
дия полей.

Хочется верить, что под уро
жай будущего года органики 
доставим на поля значительно 
больше. Для ее погрузки хо
зяйство приобрело экскаватор.

Я не агроном, но знаю навер
няка, что отдача от ком постов 
значительно больше, нежели от 
внесения торфа в чистом виде. 
Поэтому в поле оборудуем пло
щадки для компостирования. 
Сейчас доставляем туда навоз. 
С появлением дороги с болот 
начнем вывозить торф, затем 
снова навоз.

На вывозке органики задей
ствованы не только тракторы, 
но и автотранспорт. Произво
дительность труда высокая. 
Например, 29 ноября водители 
Н. В. Третьяков и В. В. Кузь
минский на автомашинах сде
лали по 11 — 12 рейсов. Меха
низаторы А. А. Аникнев. А. И. 
Цнкнн. Р. И. Цнкин вывезли 
каждый уже более чем по 100 
тонн.

Мы стремимся как можно 
больше доставить на поля ор
ганических удобрений. Вот 
когда будем вносить на гектар 
15—20 тонн их. тогда всерьез 
можно будет вести разговор и 
о высоких намолотах.

А. БРАГИН, 
член механизированного 
'звена колхоза «Мосеево».

Резервы зимней лесосеки
Коллектив Пятовского лесо

пункта Тотемского леспромхоза 
производственную программу 
ноября по большинству показа
телей завершил успешно. Сде
ланы планы заготовки, погруз
ки, вывозки и разделки древе
сины.

На разделке хлыстов лиди
рует бригада на ПЛХ под ру
ководством коммуниста Н. А. 
Куканова. Второе звено в 
бригаде возглавляет С. А. Фе
дотове кий. Они перекрыли но
ябрьский план по общей древе
сине более чем на тысячу ку
бометров.

Высокой выработки достигла 
также бригада Г. Н. Двонниш- 
никова и А. Д. Клыгина.

Четыре бригады ведут заго
товку древесины в межхозлес- 
хозе. Две — на рубках ухода

и две — на рубках главного 
пользования.

Водитель автолесовоза А. В. 
Басин доставил в ноябре из 
делянок Калининского лесниче
ства 897 кубометров древеси
ны.

•  •  •
В ноябре одна из комплекс

ных бригад филиала объедине
ния « Вологдахим лес » присту
пила к заготовке древесины на 
участке Заборная. Хорошо зна
ет свое дело тракторист В. В. 
Рябинин. Надежным помощни
ком ему на трелевке леса яв
ляется А. К. Шнпнцын. Они и 
летом вместе работают на вы
возке живицы. Г. Ф. Розов в 
сезон добычи трудится вздым- 
щиком, а зимой занят на валке 
леса. За  полмесяца план брига
да выполнила на 110 процен
тов.

В. СЕМЕНОВА.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
Во НАДОЯМ МОЛОКА С 95 ПО 30 НОЯБРЯ 

Dtp*,* графа — наименование хозяйств, в то- 
|— надоено молока в килограммах от коро* 
Уреты — к уровню прошлого Года, четвер» 

. -  к предыдущей пятидневке.
Игеиский * 
рвлннодворье »

[Ленина
В м о е  знамя»

50.8 — 4.0 +  1.9
50.4 +  12.5 + 3 .3
46.7 +  6.8 + 0 .2
28,8 +  1.7 + 0 ,4

«Родина»
«Заветы Ильича»
< Погоре лове кий »
< Путь к коммунизму» 
«Мосеево»
«Сигнал»
«Никольский»
«Большевик»
«Память Ленина»

По району

24.8 +  3.7 —0,5
21.9 — 0.7 — 1,6
21,4 — 1.3 +  1,0
20.8 +  5,6 —•
20.2 — 0,1 + 1 .3
14.6 — 1.2 + 1 .1
14.0 — 5.3 + 0 .5
13.7 — 5.6 + 0 ,7
12,3 +  1.3 —0.5

29,0 +  1.3 +0,7

Исполком районного Совета народных депутатов сообща^ 
ет, что в связи с переносом сессии областного Совета на
родных депутатов вносятся изменения а план районных ме
роприятий на декабрь:

Заседание планово-бюджетной комиссии состоится 5 дека
бря с 11 часов.

14 Декабря — День Депутата с 13 часов, заседания по
стоянных комиссии — с 15 часов.

15 декабря — сессия районного Совета народных депу
татов с 11 часов.

т
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За строкой резолюции XXXVI районной партийной конференции

Горький урок
Партийная организация гор- партийной организации. В ра- 

совета, если учесть, что в нее боте конференции в числе де- 
входят коммунисты, работаю- легатов и приглашенных при-
щие в горисполкоме, межрайга- 
зе, районном производственном 
управлении жилнщно - комму
нального хозяйства (РПУ 
ЖКХ), сравнительно невелика, 
всего 19 человек, в т. ч. двое 
пенсионеры. Н. если обратить 
внимание на то. какие коллек
тивы представляют коммунис
ты. входящие в эту парторгани
зацию, вспомнить все те ситу
ации по вопросам благоустрой
ства города, строительства жи
лья и его содержания, разви
тия инженерных сетей, обеспе
чения газом, состояния город
ских сетей газопровода, строи
тельства новых, те ситуации, 
что рассматривались в райкоме 
КПСС, райисполкоме, на стра
ницах районной газеты, потоки 
писем-жалоб по этим пробле
мам, то нетрудно представить, 
как должно было проходить 
партийное собрание с повесткой 
дня: «Итоги работы XXXVI 
районной партийной конферен
ции».

Тем более, что в отчетном 
докладе райкома КПСС, вы
ступлениях участников конфе
ренции высказывались очень 
серьезные замечания в адрес

нплн участие четыре коммуни
ста: С. Г. Мальцев, С. 10. Си
монов, Г. И. Напылена н В. П. 
Кушерекнн.

Казалось бы не подлежит и 
сомнению, что эти коммунисты, 
представляя реально всю остро
ту и злободневность проблем, 
обсуждавшихся на конферен
ции, глубоко проанализировав 
положение дел в своих подраз
делениях, придут на собрание 
с четкой программой, обеспечи
вающей активизацию деятель
ности партийной организации, 
повышение ее роли в мобили
зации коллективов на скорей
шее решение проблем экономи
ческого, социального и куль
турного развития города.

Но на собрание пришло все
го 12 коммунистов. Не явились 
коммунисты - руководители: 
председатель исполкома город
ского Совета народных депута
тов С. Ю. Симонов, начальник 
РПУ ЖКХ В. П. Кушерекнн.

С информацией о работе кон
ференции выступила замести
тель секретаря партийной орга
низации Г. И. Папылева. Доло
жила, что уже после конфе
ренции, опираясь на ее реше

ния, горисполком принципиаль
но рассмотрел на заседании ад
министративной комиссии во
просы. поднятые санэпидем
станцией в акте о санитарном 
состоянии и благоустройстве 
города.

В обсуждении доклада при
няли участие два (I) коммуни
ста. Остальные отмолчались. 
Что это? Неподготовленность 
собрания? Равнодушие рядовых 
партийцен и руководителей? 
Нежелание утруждать себя до
полнительными хлопотами ана
лиза причин, недостатков? Как 
бы то ни было, а обсуждения 
проблемы не получилось. Вели 
дальше следовать логике рас
суждений. то нетрудно прийти 
и к такому выводу, что в бли
жайшее время сложно ожидать 
каких-то заметных улучшений 
в работе этих коллективов. А 
ведь за всем этим стоят про
блемы. затрагивающие интере
сы жителей города и района.

Ради справедливости следу
ет отметить, что Т. А. Выдрн- 
на и А. Н. Лысанов в своих 
выступлениях затронули серь
езные проблемы. Трудно не со
гласиться с тем, что, как ска
зала Татьяна Александровна, в 
течение десяти лет ни райком 
партии, ни райисполком всерь
ез не интересовались, как ре
шаются вопросы газообеспече- 
ния. Сейчас оказались в ситуа
ции, когда потребности не обес

печиваются возможностями. В 
районе нет службы, специали
стов, занимающихся вопросами 
строительства газовых сетей, а 
желающих газифицировать ли
чное и ведомственное жилье, 
много. В этом плане ее обеспо
коенность понять можно. Но 
трудно побить, почему эта 
обеспокоенность не наступила 
раньше? Как руководитель, 
Т. А. Ныдрина еще несколько 
лёт тому назад, наверное, мог
ла бы, обсудив в своем коллек
тиве возможности, рассмотрев* 
перспективы, аргументированно 
поставить вопрос пли об уси*. 
леннн материальной базы и 
подготовки специалистов для их 
коллектива, или о создании но
вой организации.

Наше равнодушие, нежела
ние утруждать себя рассмотре
нием проблем более широко и 
глубоко, чем это требуется се
годня, порой обходится дорого. 
Так получилось и с закры
тием специализированного уча
стка ВДПО. Теперь некому 
проверить вентиляционные ка
налы в зданиях потребителей 
газа, привести их в порядок. 
Так ведь и до беды недалеко. 
Или попробуйте решить вопрос, 
если у вас из-за накипи в ра
диаторе перестанет работать 
водонагревательная колонка! 
Никто официально такой вид 
услуг не оказывает. Каждый 
владелец прибора выполняет

На путях радикальной реформы
I /  ОГДА наш автобус подо- 

шел к участку Раменье, 
где жила и трудилась бригада 
Неклюдова, маленький, словно 
игрушечный поселок не был 
пуст, несмотря на то, что лесо
заготовители трудились за три 
километра от места своей «ди
слокации». Сюда прибыла 
бригада И. И. Бахарева на по
грузку леса. Дорога еще не ус
тоялась и рабочие устраивали 
жилища.

Бригаде второй год. Коллек
тив небольшой —- 9 человек. 
Но это и много, если учесть, 
что опыта отгрузки леса брига
дой в Сухонском леспромхозе 
еще нет. Раньше работали в 
одиночку или вдвоем, в пере
сменку. Но, признаются ребя
та, бригадой легче — подме
нить друг друга вовремя мож
но, технику легче отремонти
ровать, если слбмалась. На 
трех тракторах работают пять 
трактористов. Слесарей не дер
жат — сами справляются. Ра
ботают ведь на хозрасчете: что 
сэкономили — бригаде плюс, 
что перерасходовали —с брига
ды и снимается. Запасные час
ти стали беречь. А вот с горю
че-смазочными материалами — 
непорядок. Не организован 
здесь учет.

-  Теперь будем по талонам 
учитывать расход горючего, — 
говорит И. И. Бахарев.

1-10 ЕСЛИ бригадир вполне 
доволен почти всем, то 

лесозаготовители во главе с 
Н. А. Неклюдовым, с начала 
организации комплексной
бригады воспринявшие переме
ны на «ура», сейчас засомне
вались.

- Малой бригадой лучше. 
Пока плохая у нас организа
ция для такого нового дела.— 
выразил общее мнение И. А.
11еклюдов. -  Запчастей не 
хватает, как и смазочного ма
териала — техника сплошь на 
гидравлике. Пот снова масла 
нет. в машины «верстенку» за
ливаем. Не дело, если палочная 
ионрежнему стоит, а на вто
рую двойная нагрузка. Да и 
ионрежнему нарушаем технику 
безопасности — в необорудо
ванных машинах за три кило
метра на участок ездим. Пеш
ком же ходить по три раза в 
день туда-сюда, обратно... Так 
и день на дорогу потратишь.

Пожалуй, пешком невыгод
но, да и не очеиь-то это прият
ная пещь — по бездорожью 
(летом — болото, зимой 
снег) километры мерять. И все 
же огорчило склонившееся в 
сторону пессимизма настроение 
лидера передовой бригады. 
Признаюсь, ехала, чтобы пол
ной грудью «вдыхать* опти
мизм, трудовое вдохновение, 
энтузиазм...

Пока разговаривали с И. И. 
^Захаровым и членами его '

бригады —- томительное ожи
дание: скоро из леса -вернутся 
богатыри-лесорубы, заразят 
нас, приехавших из города, за
дором новизны, настоящего но
вого труда — не покидало ме
ня. Да, в общем-то, они и при
были на обед такими, каких 
ожидала после рассказов о не- 
клюдовцах, после прочтения 
прошлогоднего выступления 
бригадира «Настроение? Бод
рое!» в «Ленинском знамени».

По нельзя было не заметить, 
что словно надломилось что-то 
у коллектива. Что? Мучитель
но искала. И все же поняла— 
пошатнулось доверие к руко
водству леспромхоза. И дело,

наверное, не в том, что не су
мела его администрация объяс
нять лесозаготовителям, поче
му, в каком порядке поменяли 
они в апреле этого года задан
ный объем заготовки хлыстов. 
Не встретились, не посоветова
лись с рабочими, не выслуша
ли их предложения, а просто 
довели до сведения бригады 
свои нормы. Нет, не в том, 
или, вернее, не только в том. 
Недоверие — вещь упрямая, 
но складывается она из неза
метных, кажется, незначитель
ных фактов, даже фактиков, 
накладывающихся друг на дру
га н возводящих таким образом, 
гору, преграждающую путь к 
взаимопониманию.
Д ОЛГО уверяли меня глав

ный инженер И. Г. Сло- 
боднн и секретарь парторганн. 
зацни И. И. Новоселов, что 
знает бригада Неклюдова все о 
хозрасчете, мол, объясняли им, 
рассказывали. А я все же 
склонна думать, что объяснили, 
рассказали — да не совсем 
так. наверное, кик следовало 
бы. Не берусь советовать, как 
надо. По не станет же бригада 
зря сомневаться, что за «зверь» 
такой хозрасчет, и не будет 
ли он им только в убыток. 
Справедливости желает брига
да.

Нелегко понять, что та
кое хозрасчет. Туманное пока 
у нас представление, — гово
рит Николай Александрович 
Неклюдов. — Ведь если мы 
будем, как запланировано хоз
расчетом. всего 700 рублей на 
запчасти тратить, то как станем 
работать? Есть такие запчасти, 
что одна все 700 стоит. Я по. 
нимаю. хозрасчет .— это когда 
нс выдают незаработанных де
нег, но и не высчитывают тво
их заработанных. А как полу- 
чаится у нас?

— Такие дорогие и скоро 
выходящие из строя запчасти, 
думаю, надо списывать лес
промхозу. Бригада, рабочие в 
их технических недостатках не 
виноваты. А контролировать н 
экономить мы уже научились. 
В октябре 500 рублей эконо
мии.

Не раз говорили лесозагото
вители о том, что надо создать 
комиссию, которая определяла 
бы качество их работы. И вот, 
наконец, комиссия создана. Но, 
увы, она ни разу не появилась 
в лесу, чтобы принять работу 
бригады. Может, потому и про
изошел инцидент, когда сняли 
премию с коллектива, якобы за

■ М В П Ш Н М И О  
плохую обработку древесины. 
Но при чем тут бригада Не
клюдова, если лес ее давнень
ко не вывозился — дороги не 
было.

Главный инженер предпрня. 
тия И. Г. Слободии пообещал, 
что премию вернут лесозагото
вителям. Объяснил, что сняли 
ее но всему цеху, , потому и 
бригада в немилость попала. 
Извинился. Конечно, бывают 
просчеты везде. Но у бригады 
от этих просчетов недоверие 
формируется. А она. подозри
тельность, только появись — 
столько оправданий себе най
дет. Нот, например, о том, ка
кая у кого отработка мастер 
леса С. II. Дианова много раз 
предлагала справки в бухгал. 
тершо предоставлять. Не берут. 
Говорят, не нужны они. Поче
му? Объяснить рабочим не су
мели. Вот и думают неклюдов- 
цы: может, оттого, что справок 
не берут — и отгулы не дают 
па переработку, да и сверх
урочные неправильно онлачн. 
па ют?
ВЕСЬ обеденный перерыв 

разговаривали П. Г. Сло
бодки и 11. И. Новоселов с ра
бочими в тесном помещении 
вагончика — много лесозагото
вителей набралось сюда. Объ
яснялись с ними руководители, 
делали тут же на ходу подсче. 
ты. зачитывали выдержки из 
положения об утверждении ос
новных норм оплаты труда.

Убедили, что нет «крамолы» 
со стороны администрации 
Jinx? Не знаю. Знаю одно — 
почаще надо приезжать началь
ству в далекую комплексную 
бригаду лесозаготовителей. 
Тогда и понять друг друга лег
че будет. Такое пожелание мно
гие иеклюдовцы высказали.

Опытные работники уходят 
ни пенсию. Заменяют их моло.

дые. Скоро и Неклюдов до
стигнет пенсионного возраста. 
Будет ли бригада работоспо
собной и дальше? Как сложит
ся у нее отношение в дальней
шем с руководством ЛПХ? От 
этого многое зависит, а прежде 
всего — вера в новые формы 
организации труда, в нерест, 
ройку.

С  РИГА ДА Неклюдова пол- 
ностью на хозрасчет пе

реходит с начала будущего го
да, так информировал нас бри
гадир. Но она работает по хоз, 
расчетным данным, так ска
зать. экспериментально, с ап
реля этого года. Что это дает? 
Трудно пока бригаде опреде
литься, уж слишком новая тро
па — этот хозрасчет. Но поня. 
ли люди, что в каждом деле 
нужен контроль, учет. Береж
нее стали относиться к матери
алам и средствам, например. 
Если сначала допустили пере
расход по запчастям, то сейчас 
уже выровняли этот показа
тель. добиваются экономии. 
Нелегко это дается. Приходит, 
ся тщательней следить за тех
никой. на новые детали надеж
ды нет — сами реставрируют 
старые.

Бригада молодая, работоспо
собная. если нужно, то и круг
лосуточно готовы трудиться ле. 
созаготовнтели. Средний их 
возраст — 35 лет. Сварщик 
Г. И. Новинский, оператор ва- 
лочной машины В. А. Цнкнн, 
тракторист трелевочника Н. Е. 
Рыбин или самый молодой. Па
вел Лебеденко, что управляет 
сучкорезной машиной — все 
настоящие специалисты. Да 
бригадир и не стал выделять 
кого-то особо.

-  Добросовестно ребята тру
дятся, — охарактеризовал свою 
бригаду Неклюдов. — В про
шлом году 103 тысячи кубо
метров заготовили. Да и в этом 
году 110 могли бы дать, если 
бы настрой рабочий не стал 
катастрофически падать с апре
ля...

Л. ГОНЧАРОВА, 
наш корр.

ОТ РЕДАКЦИИ. За 10 ме
сяцев бригада лесозаготовите
лей И. А. Неклюдова выдала 
80916 кубометров древесины 
— это 156 процентов к плану.
В ноябре вместо 6000 по пла
ну иеклюдовцы заготовили 8 
тысяч кубометров леса.

За третий квартал текущего 
года на основании постановлен 
пни коллегии Министерства то
пливной промышленности
РСФСР но итогам Всероссий
ского социалистического сорев
нования коллективов бригад 
лесной промышленности Мнн- 
топирома РСФСР бригада на
граждена премией в сумме 600 
рублей.

ОТЧЕГО ДА ПОЧЕМУ
ПОШАТНУЛОСЬ НАСТРОЕНИЕ 

ПЕРЕДОВИКОВ В ОТРАСЛИ

его самостоятельно. А ведь 
промывка ведется кислотами, ! 
что опасно для здоровья. Пыли \ 
уже и несчастные случаи, но t 
все остается по-прежнему.

И по сей день (хотя было 
решение райисполкома) не [* [ 
шен вопрос завоза и торговли \ 
оборудования для гизифнк.щнц !| 
домов, находящихся в л щ щ  
собственности.

Проблем много. Требовалась [I 
тщательная подготовка собра j 
ния, без спсчикн. с активный 
участием и беспартийных cn* ( i 
цил.чпстои. И, может бып, в- I 
этом случае следовало прими- I 
еить компетентного представи
тели из райисполкома. По про
явился чистейшей воды форма
лизм. Коммунисты вынуждены 
были принять решение о подго- 
товке мероприятий по работе 
над критическими замечания- j 
ми. высказанными на XXXVI 
районной партийной конферен- ■ 
ции, к следующему собранию. 
Итог собрания говорит о мно- | 
гом.

Из данного случая, наверное, 
должен быть извлечен урок. В 
данном случае он получился 
горький. Формализм, безответ
ственность одних порождают 
равнодушие, скептицизм у дру
гих. В конечном счете страда
ют все.

Е. ФЕДОТОВСКАЯ, 
заведующая общим отде
лом райкома КПСС.

ПЕРВЫЕ ШАГИ i  
«ТЕХНОХИМА»

ЛЕНИНГРАД. Новое межот
раслевое государственное объ
единение «Технохнм» учредили 
представители шестнадцати ле
нинградских предприятий, за
нятых разработкой и изготов
лением химических материалов.
Во главе одного из первых со
циалистических концернов — I 
научно - производственное объ
единение «Государственный 
институт прикладной химии». 
Это событие — первый шаг в 
деле совершенствования струк
туры управления экономикой 
отрасли. Он позволит повысить 
эффективность производи ва.
повсеместно внедрить хозрасчет 
н самофинансирование.

Вопрос о включении пред
приятий решался в трудовых 
коллективах. Став участниками { 
МГО, его члены вышли нз не- * 
посредственного подчиненна ми
нистерствам н ведомствам, 
сформировали новые управлен
ческие и финансовые связи.

Избранный совет «Технохи- 
ма» учитывает все экономичес
кие н организационные особен
ности входящих в его состав | 
трудовых коллективов.

НА СНИМКЕ: производст
венное объединение по перера
ботке нлистмисс имени «Ком- ' 
сомольской правды» — одно 
из предприятий, вошедших в 
межотраслевое государствен
ное объединение «Технохнм». 
Слева направо технолог 
Г. Н. Точи лова, прессовщик 
Э. Ф. Лемешева и бригадир 
В. Н. Гаврилов обсуждают во
просы совершенствования тех
нологического процесса изгото
вления декоративного слоисто
го пластика.

Фото ТАСС. 4 , I
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«Круглый стол* в редакции
В редакции газеты «Ленинское знамя» со

стоялся «круглый стол» но вопросам комму
нального обслуживания населения н благо
устройства города. В этом мероприятии уча
ствуют секретарь РК КПСС С. А. ФИЛИП
ПОВ. заместитель председателя райисполко
ма Г. С. ЧЕРТОВ, секретарь горисполкома 
Г. Н. П \  ПЫЛЕВА. начальник РПУ жилищ- 
но - коммунального хозяйства В. П. к МНЕ-

РЕКИН. главным инженер РПУ ЖКХ А. Н. 
ЛЫСА НОВ и инженер но благоустройству 
И. V ФЕДОТОВСК И R. главный инженер элек
тротеплосетей Б. А. КОЗЛОВ, инспектор Н. Б. 
САМОЙЛОВА и инженер зле к троте пл осе те й
А. А. ЯСЬКО. начальник СМУ объединения 
«Вологдагражданстрой» Н. А. ПОПОВ, глав
ный врач СЭС В. Е. МОРОЗОВ, начальник 
РОВД М. И. КОЛЕСНИКОВ, ст. инспектор

ГАИ В. А. ТРЕСК И И. участковые милицио
неры Б. II. СТАРОВСКЙП и Л . А. ЛУКИН,  
начальник Госпожнадзора В. В. МАКАРОВ, 
а такж е пре дета кители общественности.

Отсутствовали приглашенные на заседание 
«круглого стола» начальник отдела капиталь
ного строительства и архитектуры райиспол
кома А. И. OCOBCKOR. начальник домоуп
равление С. II. ЯКОВЛЕВА.

Ведущая. Д \ «&»>. начнем с~
■

важным вон рос в ком му - 
вольном т\ AKBaHini. II каж 
ди . год. когда нзчннается п од-. 
гятовки ь лиае. город в а о н к п  

Гщггоршгть». Где-то в кварти
ра \  холодно. где то потекла во- 
X i  ИЗ гнетены... Н идут жало
бы во все инстанции. В редак 
ци- идут лк ли. идут писька.

Вопрос к работникам элек- 
тро'г -тсетн . мовкно ли нала 
днть подготовку к зиме так. 
чтобы жалоб на плохой обог
рев квартир не поступало?

Н. Б. Самойлова. В настоя
щее время таких жалоб нет. 
Пш подготовке отопительной 
системы к зиме страдали жи
те, н дона по улице Загород, 
вой. летя н работники детком- 
бината «Радуга», дома .М 41. 
Кажете-:. все. В детском саду 
«Солнышко» шла реконструк
ции. мы немного ее затянули, 
иотому и было много нарека
ний.

(*чи{а.тоб нынче мало по еров.
4iy с тем. как ведомства. 

’ предприятие готовятся к зиме. 
Ведут подготовку отопительной 
системы в последние сроки, не
качественно. Требуешь про
ныть. проверить, прочистить 
систему. Где там? Отказывают
ся руководители. спешат заве
рить голословно, что у них все 
нормально и промывка не тре
буется. А потом в сорокагра
дусный мороз мы устраняем 
аварии. Почему, например, бы. 

п о  холодно в деткембинате 
«Радуга к в доме -\» 41? В 

. трубу каким-то образом на 
этом участке сетей попал уголь. 
Видимо, еще тогда, когда не 
существовало газовой котель
ной н топили углем.

Неоднократно я . предлагала 
НРБ поменять весь участок 
теплосетеи у наркологии, там 
прохудилась труба и я не уве
рена. выдержит ли она эту зн . 
му. Выходила на райком, рай
исполком. была у Н. К. Р"ыч- 
■ова. С. М. Громова. С. Ю. 
Симонов обещал: заменим: Но 
до сих пор так и не заменили. 
И если что случится, то при
дется отключать полностью н о
вое здание больницы. Пред
ставляете последствия? Глав
ный врач ЦРБ В. Г. Рычков 
тоже пытался решить этот во
прос с руководством автостан, 
щш. пожарной части, так как 
яви подключены к этой тепло- 
системе.. Но никто не беспоко
ятся о ремонте сетей.

Многие ведомства не промы
вали системы долгие годы, ни 
разу не открывали колодцы. В 
последнюю проверну у некого, 
рых мы даже не могли найти 
Этих колодцев, они и сами-то 
о них забыли.

Ведущая. Было решение 
горсовета о создании централи
зованной бригады по промыв
ке системы. Об этом писала 
твзета в материале «Перест.
ро,: J  п о  ИНСТРУКЦИИ»; Н а  КОТО
РЫЙ. .кстати, электротеплосеть 
таг и пе ответила.

Н. Б. Самойлова. Мы не 
«см - г ли добиться создания этой 
•бригады.

Ведущая. И все ж е в этом 
материале мы ‘ предлагали по
думать - т«»ч. чтобы разорвать 
бюрократические препоны ве
домств и объединить всю теп- 
-вотпси*му в электротеплосети.

Б. А. Козлов. Мы можем 
принять сети на баланс, но до 
ввг>да во внутреннюю систему 
— до теплового узла здания.
I  Ведущая. Об этом мы зна-> 

можете принять при усло
вии. если все наружные сети 
выполнены по инструкции. А 
можно ли все же принять всю 
систему к себе на баланс ваше
му предприятию?
► Б. А. Козлов. Нет. всю не 
можем. У нас нет лимитов, нет 
денег, мощностей и штатами не 
располагаем. Можем и имеем 
право по инструкции только до 
Диода.

С. А. Ф и ш к а  ||и  к внеш
ние сети вы не привяла -  на 
баланс. А имеется решение ряй- 
псоаЛкома. Когда <мю будет вы
полнено?

Б. А . Козлов. В городе око
ло locbin) километров сетей. А 
мы вуинзяли вз баланс четыре. 
Осталась возовш и Принять 
Готовы, но пря условии, что 
они будут капитально отремон
тированы.

Ведущ ая. Так помогите ве
домствам отрепетировать нх.

Б . А. Козлов. Нам нужны 
деньги н материалы.

Ведущая. Так заключите с  
предприятиями договор. Они 
дадут вам деньги и материалы, 
оплатят вашим специалистам 
за работу.

С. А . Филиппов. Руководи
тели предприятий выполняют 
производственные планы, а о  
теплосетях оно вспоминают 
только тогда, когда случится 
авария. Надо, чтобы электро
теплосеть взяла на себя нницн.

редавать ей на баланс тепло- 
с и с т е м у .  Чтобы именно она ста
ла хозяином.

Б. А . Козлов. Мы предлага
ем . а ведомства не сдают сети 
нам на баланс.

Ведущая. Но вы ж е прежде 
всего должны быть заинтере
сованы в поисках выхода из 
создавшегося положения.

Б. А . Козлов. Ну разве толь
ко чисто морально заинтересо
ваны.

B. А . Трескнн. Надо, я счи
таю. разработать график по
степенной передачи ведомст
венных тепловых сетей на ба
ланс электротеплосети. Снача
ла обсудить вопрос, затем тре
бовать сдачу* и  сроку. Не сдал 
—  отвечай по заслугам. А  гор
совет пусть контролирует.

Б. А. Козлов. Надо руковод
ству района страже спраши
вать.

C. А . Филиппов. Бее дело в 
том. что решения мы прини
маем. а контролировать нх ис
полнение не спешим. Есть у 
нас решение о принятии ведом
ственных сетей электротепло, 
сетью? Есть. А  принято сколь
ко? Вы слышали — 50  процен
тов. А  зачем нм принимать 
больше? Они' не заинтересова
ны. Меньше - работы', меньше 
зона обслуживания. Но реше
ние городского Совета народ
ных депутатов надо выполнять! 
Надо провести обследование 
всех ведомственных теплосис- 
тем. дать им предписание, тех- 
условия и добиваться его вы. 
полнения.

Ведущая. Галина Николаев
на. контролируется ли этот во
прос горсоветом?

Г. Н. Папылева. Пока нет.
Ведущая. Что же делать?
А. А . Ясыго. Нам нужны 

деньги и материалы. Люди бу
дут. Создадим и централизо
ванную бригаду, поможем ве
домствам привести системы в 
нормальное состояние. Участок 
у ЦРБ мы. включили в техни
ческие условия строительства 
инфекционного. отделения. ,он  
будет сделан. Практически у  
нас на балансе все восемь ки
лометров систем. Ведь мы их 
ремонтируем, исправляем непо. 
ладци н т. д . Но нам нужны 
деньги и материалы.

Ведущая. Где же их взять?
А. А . Ясько. Надо искать 

«доброго дядю». Ведь все на
ше градостроительство разви
вается за счет его. «доброго 
дяди». А «дяди».пока нет.

М. И. Колесников. А вы бы

предъявляли счет . эя ремонт 
предприятиям. Тогда бы и на 
ftu n ic  поспешили отдать, да и 
у  вас деньги бы .появилась.

Л. А. Ясько. Если мы при
мем неисправную систему, нам 
никто ничего не выделит для 
ее ремонта. Выделяют только 
запланированное А финанси
ровать недоделки ведомства не 
станут. Как сможем мы экс
плуатировать такие системы?

С. Г. Чертов. К сожалению, 
это так. Но люди мерзнуть не 
должны, выход надо искать.

Трудно решать эти вопросы. 
В проектах Законов СССР го
ворится о поднятии авторитета, 
значимости Советов. Но сколь
ко ни говори об этом, ничего 
не изменится, если не будет у 
Советов средств. А средств нм 
по новым законам никто не 
дает.

Вот и попробуй здесь быть 
хозяином?

Л. А. Королева (уд. Бабуш, 
кина). Если с теплосястемамн 
так уж много сложностей объ

ективных. то неужели и печи 
вовремя отремонтировать сло
жно? Несколько раз была в 
домоуправлении, обращалась н 
к С. М. Громову, председателю  
райисполкома. Но мне показа
лось. что он только посмеялся 
н положил телефонную трубку. 
А печи у  нас настолько плохие 
в доме, что не ручаюсь — мо
жет случиться пожар. Да и 
труба в аварийном состоянии.

Г. Н. Папылева. Была про
блема с кирпичом. Но сейчас 
он есть, я проконтролирую, 
чтобы печи отремонтировали.

Ведущая. Много писем по
ступает в редакцию по вопро
сам проведения коммуникаций 
в частные и коммунальные до . 
ма. Вот здесь присутствует 
Е. Н. Кукакова. ветеран пар
тии и труда. У нее вопрос.

Е. Н. Куканова. Обращалась 
к Громову. Толоконникову. 
Рычкову. Истомннскому. Ря
дом идут коммуникации, а в 
дом ветеранам провести нель
зя. то того нет. то другого. 
Молодые ж е проводят себе в 
дома газ. н трубы находят, и 
другие материалы. Ветеранам 
же. получается, ничего сделать 
невозможно. Говорят, ищите 
материалы. А  где искать? Во. 
ровать?

М. Н. Грачев. С мая по сен
тябрь этого года я бился над 
той же проблемой. Десятки за
явок поданы работниками с 
просьбой газифицировать нх 
дома. Ннкто ничего не делает. 
Меня направили сюда работни
ки телестанции с просьбой вы
яснить этот вопрос. Докумен
тация к оплате готова. Но раз
водят все бюрократию, начиная 
с райисполкома, не говоря уже 
о рай газе. Всех обошел в рай
исполкоме. Обещают, а делать 
ничего не хотят.

Г. С. Чертов. Это безграмот
ные обещания, если нет про. 
ектно-сметной документации и 
материалов. Нужен расчет, мы 
же не возьмем любую трубу 
любого диаметра. Материалы 
тоже нм одна организация, ни 
одно предприятие выделить нам 
нс может. Надо покупать в 
магазине. Я недавно разговари
вал с облпотребсоюзом, про
сил. чтобы, выделили для про
дажи трубы, батареи и другие 
материалы для газификации. 
Обещали, но сколько выделят 
— яе знаю.

У нас 122 заявки на подклю. 
чёние к природному газу. Изго
товляется документация, неко
торые самостоятельно проводят

ве&вдш! 
ва cvpo

1 вутямв. . IfeJH ищут 
Дюду В Т. Д. Это. ЩЦЮЧ»

ко. яе дело. Надо цемгралкзю-
ванным путем. По асе уяиря-
в ся  в Материалы. Это беэобра-
эве '— 
дец. а

в восьми метрах коло- 
подключиться к  вену

нельзя. Сделать доброе дело 
для человека стало проблемой 
Со сварщиками мы договорим
ся. люди будут. Но с  матери
алами ве только в районе и 
области, в стране в целом 
трудно Их ве хватает даже на 
запланированные стройка —не 
то что ва ремонты в внеплано
вые объекты.

Е. Н. Куканова. А платные 
услуги? Ведь предприятия дол
жны делать населению платные 
услуге. Вот в помогли бы ве
теранам газифицировать свои 
дома.

Г. С. Чертов. Должны, если 
они располагают возможностя
ми. А  если вет материалов, то 
как они помогут?

Е. Н. Куканова. А те. кото
рые располагают, почему не

Г. С. Чертов. Не делают по
тому. что материалов им выде
ляют ровно столько, сколько 
нужно для их нужд собствен
ных и кн метра, например, тру
бы лишней. Конечно, они могут 
сэкономить, если ветерану к 
дому нужно тянуть трубу мет
ров шггь. а если 50? Эго’ слож
но. У людей есть деньга — 700  
рублей они отдадут, чтобы про. 
веста коммуникации в дом. Да 
н правительство, партия ставит 
теперь вопрос — все для чело
века. Выделять деньга ва ка
питальный ремонт людям мы 
имеем право. Но где взять ма
териалы — промышленность 
не выпускает нх в достаточном 
количестве.

Человеку нужны тепло, во
да. газ и т. д . И мы будем ре 
икать эта вопросы, и решаем. 
Но я просто хочу объяснять, 
что решить нх сложно в  сразу 
невозможно. У нас в Тотьме 
будет своя бригада, постоян
ная. в которую войдут местные 
строители. Будет там и свар
щик. и другие специалисты.

А. А . Шилов, ветеран труда: 
Программа партии и правитель
ства — жилье до 2000-го года, 
газификация — до 1995-го. А 
как вы будете выполнять эту 
программу? Возле домов идет 
газ. а вы не имеете возмож
ности подвести его к домам. 
Но вам бы только день до ве
чера сбыть. Громов смеется в 
ответ на мои вопросы.

Г. С. Чертов. Вам это просто 
кажется, так как вы не знаете 
досконально положения дел.

Е. Н. Ворошилова. Все мы 
знаем и все понимаем. Но нам 
не по 20  лет. Коммуникации в 
наши дома проведете, а ока
жется, что мы в*.е уже вымер
ли. Нам сейчас надо, года хо. 
тя бы через 2 —3 . а не через 
20. Партия и правительство 
предоставляет ветеранам все 
льготы. А где льготы для ве- 
теранов-тотьмнчей? Проезд в 
Вологду бесплатный? Тепла 
нет. газа нет. воды вдоволь и 
той нет. Одни обещания есть.

С. А. Филиппов. Вы не пра
вы. Возьмем даже не 30 . а 15 
лет назад. Восьмиквартирный 
дом считался тогда самым бла
гоустроенным. Теперь же бла
гоустроенные .— с газом, с во
дой. с канализацией Мы реша
ем эти вопросы. У нас не хва
тает газовых колонок, не хва
тает водонагревателей. и другие 
материалы не поставляет нам 
промышленность.

Партийна* конференция 
района ввиввяжза впедлоякешшв 
в область о  том, чтобы о б ь ещ .

газ и «Гостах 1 рой» . Это помо
жет поставлять к нам материа
лы не только дав впяпапго  
строительства, во в  для р г ш а  
том. неплановых врезок. Если 
вопрос, конечно,, решится. При. 
«втьмп сказал том. Шилов — 
до 1995 года мы должны гази
фицировать ве только город, 
во в дома жителей райова. ко
торые находятся в радиусе 150  
километров от газопровода. | |  
мы запланировали в следующем 
году протянуть 4 8  километров 
газопровода к домам. Геярнх 
Сергеевич Чертов говорил о  
бригаде. Но еще решается  во
прос в об  открытая кооперати
ва ш> газификация личных до 
мов. Все эта вопросы дп т и  
решать Совет народных депу
татов.

Ведущая. Думаю, что вопрос 
по отоплеяяю в комм/никл циям 
в дома исчерпан. Но вот целый 
ворох несем, где люди милуют
ся на водоснабжение

В. П. Кушерекнн. Работаю 
три месяца ва должности на
чальника РПУ жтлящиО’Вам- 
мувалыюсо хозяйства. И ва 
протяжении всего этого време
ни только я устраняем утечки, 
ликвидируем аварийные ситуа
ции ва водопроводе. Он нахо
дится в совершенно запущен
ном состоянии. Перспективой 
содержания водопровода у нас 
никто яе занимался. Случится 
авария — мы отключаем весь 
город, когда ори хорошей экс. 
олуатащш и пря хорошем вы
полнении техусловмй строите
лями. другими подрядчиками 
можно было бы отключать по 
участкам. Такое мы делать 
сейчас не в силах.

Второй вопрос: ори состав
лении проектно-сметной доку
ментации на новые объекты 
вашим управлением в Вологде 
выдавались простейшие техус- 
ловня: подключение, подключе
ние. подключение. Нигде ни 
смены запорной арматуры, ни 
смены участков, которые в ава
рийном состоянии находятся, ни 
запасных резервуаров, ни ка
мер переключения. Все потому, 
что не думали о  перспективе 
водопровода. Долг СМУ объе
динения « Вологда гр ак уи -
строй» — в этом году заколь
цевать 250  метров по улице 
Луначарского. Но он ве вы
полнен. Пусть люди знают: в 
этом на 100 процентов виноват 
райисполком. Он дал письмо о  
снятии этой закольцевкн с пе
реносом объема на детский сад. 
Без нашего ведома. Это грубей
шее нарушение. Для чего это 
сделали? Чтобы увязать, види
мо. дом с водопроводом. Ну 
если бы эту закольцовку сдела
ли — один участок, значит, 
закрыли бы. и котельная, при
легающие дома этого микро
района были бы всегда с водой.

По проектео - сметной доку
ментации второй резервуар 
должен быть при новом лечеб
ном корпусе ЦРБ. Когда строи
тельство закончится, мы будем  
принимать эта два резервуара. 
Думаю, улучшится водоснабже
ние — это все-таки запас воды 
в 5 00  кубометров. Сейчас за
действованы семь скважин и 
воды вполне хватает. Но во
прос в том. что очень большой 
перепад высот. Стоит только 
увеличить давление в верхней 
точке, в районе аэропорта, как 
внизу рвутся трубы.

Сейчас у нас работает до
полнительно скважина. Но в 
будущем нашей коммунальной 
службе, электротеплосетям на
до более внимательно относить
ся к водопроводу, думать о 
перспективах его содержания, 
распределить как-то скважины 
по потребителям, может, где-то 
сделать отсечки, чтобы какне-
(Окончание на 4-Й странице).

атнву побуждать ведомства пе-

# О т ч е т  ---------

О ДЕЛАХ ТЕКУЩИХ
дела..
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то скважины, две-три, работали 
на определенный участок, что
бы выравнять давление.

С. А. Филиппов. Семь сква
жин, как я понимаю, нас не 
удовлетворяют. И жесткость 
воды не соответствует санитар
ным нормам. Что в этом напра
влении делается? Разработана 
проектно - сметная документа
ция по реконструкции мясоком
бината. Работы включены в 
план и скоро начнутся. В про
ект реконструкции мясокомби
ната включена линия водозабо
ра из района Десятины.

Голоса: Далекая перспекти
ва... Надо теперь...

С. А. Филиппов. Недалекая 
— до 95-го года сделаем.

Ведущая. К Вам вопрос. 
Виктор Павлович. Начиная с 
осени и вплоть до тепла под
нимают жители города вопрос 
о колонках: они замерзают, вы
ходят из строя, люди ищут по 
Тотьме воду. Уже сейчас идут 
к нам в редакцию об этом си
гналы: от жителей улиц Луна
чарского, Красная, Ленина, Ки
рова. Обратились с таким во
просом жительница улицы Ба
бушкина Л. А. Королева, по
селка Лесотехникума Н. А. 
Велесницкая. Не получила ре
дакция ответа на материалы, 
поднимающие эту же проблему 
в № 134 газеты — о колонках 
по улице Садовой и в Рабочем 
переулке.

В. П. Кушерекин. Думаю, 
что не все жалобы обоснован
ны. Несколько раз мы отклю
чали воду в городе — это и 
вызвало тревогу. У нас не ра
ботает только две или три ко
лонки: по Садовой, Кирова, 60 
и еще одна, кажется, на Фети- 
хе. А если непредвиденно они 
выходят из строя, то по сигна
лам мы сразу ремонтируем— 
дня два—три и колонка снова 
дает воду. Правда, по Садовой 
давно не работает.., £

А. Н. Лысанов. Королевой я 
отвечу. РПУ бытового обслу
живания строило водопровод 
на цех ателье. Участок — 150 
метров — находится у них на 
балансе. Колонку они построи
ли по техусловиям. которые 
выдали мы. Так что отвечать 
должен бы А. В. Рыжов, хотя 
пока мы обслуживаем. Будем 
ремонтировать.

•■Щ Я отдавал распоряжение, что
бы отремонтировали колонку и 
в поселке Лесотехникума. Но в 
связи с авариями, нарушения
ми работы водопровода мы не 
могли никак туда собраться. 
Ведь если снимем и отправим 
туда бригаду — водопровод в 
городе останется без ремонта. 
При первой же возможности в 
поселке Лесотехникума колон
ку отремонтируем.

Ведущая. Сколько это — 
при первой возможности?

А. Н. Лысанов. Ну. день, 
два. три... Я не могу точно 
сказать.

Ведущая. А что конкретно 
можно пообещать жителям 
улицы Садовой?

А. Н. Лысанов. Будет там 
работать колонка. Завтра.

М. П. Шубина. Вот тут о ко
лонках говорят. А мы в Ярос- 
/твихе (Заречье) пьем воду из 
реки. Мост построили, все пе
регородили, река до половины 
вымерзла. Попробуй до нее до
берись! Я приходила в горис
полком (председателем был 
еще Федотовский). и к товари
щу Филиппову обращалась, 
когда еще в народном контроле 
работал. Вынесли решение о 
том. чтобы сделали нам про
рубь. Нам, правда, надо две— 
для питья и полоскания белья, 
а то приходится добираться на 
левый берег. Почему же не вы
полняется решение?

И. А. Федотовский. С зав
трашнего дня дано распоряже- 

•ние насчет прорубей. Товарищ 
подобран — Волокитин.

М, Н. Шубина. Вот это хо-~ 
рошо, спасибо!

Л. П. Угрюмова. Мы давали 
наказ депутату, чтобы у нас на 
Краснофлотской набережной 
сделали колонку. Там, в нашем 
конце (70-й квартал) нет ниче
го, ни колонки, ни даже про
руби. . Щ

И. А. Федотовский. На Зеле- 
не прошлый год работал Воло
китин весь зимний период. Вы
ло сделано четыре проруби.

Л. П. Угрюмова. А в нашем 
конце их нет. Я старая уже и 
носить издалека воду не могу...

И. А. Федотовский. Слиш
ком много прорубей мы не мо
жем делать: за ними некому 
будет ухаживать. Зто связано 
с финансовыми возможностями. 
Сделай в вашем конце — в 
другом люди обидятся.

в редакции ------
Ведущая. Но ведь это не ре

шение вопроса...
В. П. Кушерекин. Конечно, 

надо идти навстречу людям. 
Мы решим этот вопрос в ра
бочем порядке.

М. Н. Грачев. Но все-таки 
нам бы здесь хотелось выяс
нить, когда будет вода на тре
тьих этажах многоквартирных 
домов?

Ведущая. Да, вопрос этот 
особенно злободневный, потому 
что жалоб по нему в {Редакцию 
поступило много: от т . Г. Пав
ловой н А. И. Двойиншниковой 
с улицы Луначарского, Т. И. 
Стуловой с улицы Советской,
Н. Лапиной и других.

В. П. Кушерекин. Конкретно 
сказать очень трудно. Думаю, 
к 1990 году наладим.

М. Н. Гфачев. Тогда надо 
прекратить взимать плату за 
воду и за газ! -

В. П. Кушерекин. За эксплу
атацию газовых колонок с Вас 
плату не берут и за температу
ру воды — тоже.

Ведущая. Все же по оплате 
я попросила бы ответить Вас, 
Галина Николаевна. Многие чи
татели интересуются: имеют ли 
они право не платить за воду 
или отопление, если пользовать
ся этими услугами не могут? 
Вот жильцы дома 6 по ули
це Клочихина прислали нам 
даже напоминания об оплате из 
домоуправления. А в то время, 
пишут они, дом не отапливал
ся, люди мерзли.

' Г. Н. Папылева. Жильцы 
имеют право не платить за ото
пление, если в течение каждо
го месяца факт низкой темпе
ратуры в квартире зафиксиро
ван актом, который должен 
быть подписан членами комис
сии в составе депутата, пред
ставителя ведомства, кому при
надлежит этот дом, работника 
электротеплосети и хозяина.

А. А. Шилов. А у меня та
кой вопрос по водоснабжению: 
если я беру воду из колодца, 
то должен его ремонтировать. 
А чем? Был у коммунальников 
сколько раз — не счесть, был 
в горисполкоме у Симонова. 
Нет бруса, говорят. А у Жда
нова пилорама. Жданов гово
рит — у меня никто не просил. 
А почему? Потому, что ответ
ственности никто ни за что не 
несет. Ни райком, ни гориспол
ком, ни райисполком. А депу

таты? Я искал этих депутатов. 
Кто у нас депутат? Хотел ко
миссию создавать. И в редак
цию писал...

И. И. Брунько. Да, ответст
венности мала. И о перспекти
ве водоснабжения никто не за
ботится. Вот, например, такой 
вопрос. Как намечается в даль
нейшем учет расхода воды по 
потребителям и как будет про
изводиться плата за воду?

В. П. Кушерекин. Есть тари
фы. должен быть водомерный 
узел. За пользование водой из 
колонки или если у вас в. доме 
один водопровод без канализа
ции, то взимается 15 копеек в 
месяц. Согласно правилам, ко
лонки должны быть располо
жены друг от друга в радиусе 
300 метров.

И. И. Брунько. И сколько 
поступает средств от продажи 
воды?

А. Н. Лысанов. Должно по
ступать на наШ счет 300 руб
лей в месяц. Но поступает все
го 10 процентов — 30 рублей.

И. И. Брунько. А сколько 
средств в месяц расходуется на 
содержание водопровода? .

А. Н. Лысанов. Сейчас этих 
данных я не помню. Приводи
те, поясню.

И. И. Брунько. Вот то-то и 
оно. А чтобы работал водопро
вод, с этого и надо начинать— 
с подсчетов.

И. А. Федотовский. Многие 
водой пользуются и не платят. 
Зто ведь от сознания должно 
идти...

С. А. Филиппов. Дело в том, 
что плата за коммунальные ус
луги не перекрывает расхода. 
Деньги на оказание услуг, ре
монты, содержание водопровода 
идут из бюджета.

И. И. Брунько. Вот это и 
плохо. Не надо бы из бюджета 
все тянуть, пусть люди опла
чивают.

И. А. Федотовский. Для лю
дей это будет очень дорого. 
Только за колонку надо будет 
платить 3 рубля в месяц при
мерно.

Ведущая. Так какие же мы 
выводы сделаем по водоснаб
жению?

В. Е. Морозов. РПУ жилищ- 
но - коммунального хозяйства 
надо подключать на город вновь 
пробуренные скважины. И хо
тя бы один километр старых 
сетей ежегодно реконструиро

вать. И, повторяю, в 1989 го
ду надо обязательно подклю
чить две новые скважины вме
сте с разборными сетями. Еже
годно регистрируем на каждой 
линии по четыре, пять аварий! 
Водопровод на улице Садовой 
проложен в 1973 году, по Ки
рова — в 75-ом. И не рестав
рируются, недолго и до аварии.
И обязательно срочно надо 
строить напорные резервуары. 
170—200 куб. м в час выдают 
существующие скважины. Это
го вполне хватало бы. разве л  
только в так называемые часы^Я 
пик трудновато. Но из-за аваС^ 
рий и утечек мы теряем воду.*

В. П. Кушерекин. Аварии не 
запланируешь.

В. Е. Морозов. Аварии не 
запланируешь, а реконструк
цию сетей планировать надо 
ежегодно.

В. П. Кушерекин. У нас нет 
средств. Надо привязывать к 
техусловиям, к новому строи
тельству. У нас даже и техни
ки для этого нет такой. А во
допровод очень плохой, вот по 
Загородной, например, никуда 
не годится.

В. £ . Морозов. Тогда мы 
совсем зайдем в тупик. У нас и 
шахтные колодцы все запуще
ны. А ведь на случай аварии 
они могли бы послужить до
полнительным источником : во
доснабжения, их много. Ком
мунальному хозяйству надо 
хоть два—три колодца в год 
ремонтировать и содержать н, 
порядке.

Ведущая. Мы сегодня много 
говорим о том. что надо... на
до... А конкретно?

В. П. Кушерекин. Будем раз
делять скважины по участкам. 
Резервуары будем брать на 
баланс. Думаю, водоснабжение 
улучшится.

В. Е. Морозов. Надо также 
ограничить потребление воды 
для технических нужд. Мы 
проведем ревизию и залимити- 
руем воду для тех, кто полы 
зуется ей для технических 
нужд. И еще — при выдаче 
техусловий для застройщиков 
города необходимо выдавать 
техусловия для реконструкцф 
какой-то соответствующей -час
ти водопровода.

А. Н. лысанов. Уже нача
ли..,,.

Вела «круглый столь
Л. ГОНЧАРОВА.

ОТ РЕДАКЦИИ. Уважаемые читатели! Редакция 
благодарит всех, кто принял участие в проведении 
«круглого стола*. Думаем, что многие из вас по
лучили ответы на вопросы, которые адресовали вы 
в отдел писем. ЗА «КРУГЛЫМ СТОЛОМ» ШЛА 
РЕЧЬ ТАКЖЕ О БЛАГОУСТРОЙСТВЕ. ЭТИ ВО. 
ПРОСЫ МЫ ОСВЕТИМ В СЛЕДУЮЩИХ НОМЕ
РАХ ГАЗЕТЫ.

Хочется сказать коротко об организации и фор
ме проведения самого «круглого стола». В такой 
форме мы проводили его впервые. Руководители,

приглашенные на это мероприятие, выразили свое 
мнение так: не надо было приглашать рядовых чи
тателей, а только специалистов, чтобы не рассмат
ривать на таком мероприятии «личные болячки», 
а выработать какие-то решения по проблемам, 
прийти к выводам, которые помогут решить эти 
проблемы.

Но у редакции другое мнение на этот счет: ду
маем, из «личных болячек» н высвечивается как 
раз проблема. К тому же у рядовых читателей так
же есть свои предложения, советы, мысли.

Думаем, только все вместе мы можем прийти к 
конкретным решениям, кардинальным выводам по 
сложным проблемам жизни нашего города н райо
на — вместе с жителями нашей Тотьмы. Этот 
взгляд поддерживают н другие участники «кругло
го стола». Так, уже 25 ноября, сразу же после ею 
проведения, мы получили письмо с несколькими 
подписями, где читатели поддерживают именно та
кую форму проведения мероприятий.

Редактор В. К. ДУРОВ.

•  •
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г. Тотьма, ул. Ленина, 128, 
РЯЗАНОВОЙ 

Иларье Ивановне.
Дорогая жена, милая мамоч

ка, любимая бабушка! Поздрав
ляем с 75-летнем. Желаем
крепкого здоровья, долгих лет 
жизни. За то, что есть на све
те ты. поклон наш низкий до 
земли.

Муж, дети, внуки. 
Медпедепский сельсовет, 

д. Тихониха, 
КОРЕПИНОЙ 

Зое Александровне,
Дорогая мама, любимая ба

бушка! Поздравляем с 60-лс- 
тисм. Желаем счастья, радости, 
жизни подольше, крепкого здо. 
ровья.

Дочери, зятья, внуки, 
д. Кормакиио, 

СУХОПАРОВУ 
Николаю Дмитриевичу.

Дорогой муж, папа, дедуш
ка! С 65-летием поздравляем, 
здоровья, бодрости желаем и 
исполнить наш совет —. жить 
счастливо много лет.

Жена, дети, внуки.

В л Я Е М !
Натовский сельсовет, 

д. Задняя,
СЕРКОВУ

Михаилу Михайловичу.
От всей души поздравляем 

дорогого Мужа, милого папу, 
сына с 50-летйем. Желаем ра
дости, добра и душевного теп
ла. Счастья побольше й жИть 
подольше.

Жена, сыновья, сноха, ма
ма.

д. Задняя.
СЕРКОВУ

Михаилу Михайловичу. 
Поздравляем с 50-летием! 

Желаем крепкого здоровья, 
счастья, долгих лет жизни.

Семья Тугариновых.

л. Усть-Царева,
КОКИНОЙ 

Марии Николаевне. 
Дорогая мама и бабушка! 

Поздравляем с 60-летием! Же
лаем крепкого здоровья и дол
гих лет жизни.

Дети, внучки.

г. Тотьма, 
ЕРЫКАЛОВУ 

Николаю Дмитриевичу. 
Поздравляем с 50-летием! 

Желаем радости, добра и ду
шевного тепла, успехов в рабо
те, счастья, здоровья.

Коллектив Тотемского 
ДРСУ,

п. Усть-Еденьга, 
КЛИМОВОЙ 

Марин Васильевне. 
Поздравляем с 80-летием! 

Желаем здоровья, бодрости. 
Сын, сноха, внуки, пра
внуки.

ПРОДАЕТСЯ автомобиль 
ЛУАЗ-969А. Обращаться по 
адресу: п. Игмас, к Воробьеву 
В. В.

КУПИМ
тракторы ЮМЗ-6, МТЗ-52, 

МТЗ-82, Т-16 в хорошем со. 
стоянии и тракторные прицепы 
грузоподъемностью до о тонн 
у предприятий и организаций 
района.

ТотемскиЙ ЭТУС,

Правление, профком кол
хоза имени' Ленина выража
ют глубокое соболезнование 
Протопоповой Зинаиде Ва
сильевне, родным н близ, 
ним по поводу безвременной 
смерти

ПРОТОПОПОВА 
Владислава Нкконоровнча.

Коллектив совхоза «То* 
томский» выражает глубокое 
соболезнование Попову Эду
арду Александровичу по по
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кольекмй» выражает глубо
кое соболезнование родным 
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